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Prestation de 
serment 

de Mme Lana CUETO (soc.) en remplacement de Mme Onaï REYMOND, démissionnaire. 
__________ 

 
Election 
complémentaire  

d’un membre à la Commission permanente des finances, en remplacement de Mme 
Angélique CHATTON, démissionnaire 
Mme Alexandra GERBER, au nom du groupe Les Verts, propose la candidature de Mme 
Marlyse AUDERGON. 

Le Conseil désigne, à l’unanimité, Mme Marlyse AUDERGON (Les Verts) membre à la 
Commission permanente des finances  

__________ 
Election 
complémentaire  

d’un membre à la Commission permanente des pétitions, en remplacement de Mme Alice 
DE BENOIT, démissionnaire 
M. Vincent VOUILLAMOZ, au nom du groupe vert’libéraux, propose la candidature de 
Mme Clara SCHAFFER 

Le Conseil désigne, à l’unanimité, Mme Clara SCHAFFER (vert’libéral) membre à la 
Commission permanente des pétitions  

__________ 
Election 
complémentaire  

d’un membre suppléant à la Commission permanente des pétitions, en remplacement de 
Mme Clara SCHAFFER, démissionnaire 
M. Vincent VOUILLAMOZ, au nom du groupe vert’libéraux, propose la candidature de 
M. Jean-Blaise KALALA. 

 Présidence de Monsieur Matthieu Carrel, président 
  

Membres absents excusés : Mme Isabelle Bonillo ; M. Xavier Cid ; Mme Sima Dakkus ; 
Mme Olivia Fahmy ; Mme Alice Girardet ; Mme Nawel Khemissa ; M. Jean-Luc Masson ; 
M. Fabrice Moscheni ; M. Andrea Münger ; Mme Esperanza Pascuas Zabala ; Mme 
Agathe Sidorenko ; Mme Anaïs Timofte ; 
Membres absents non excusés : Mme Coralie Dumoulin ; M. Jean-Pascal Gendre  ; 
Mme Séverine Graff ; Mme Clara Schaffer. 
Membres démissionnaires : Mme Alice de Benoît ; M. Antoine Piguet 

 
 Membres présents 81 

 
Membres absents excusés 12 
Membres absents non excusés 4 
Membres démissionnaires 2 

Effectif actuel  99 
 
 
Ouverture 

__________ 
 

La séance est ouverte à 18 h 00 en la salle du Conseil de l'Hôtel de Ville. 
__________ 
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Le Conseil désigne, à l’unanimité, M. Jean-Blaise KALALA (vert’libéral) membre suppléant 
à la Commission permanente des pétitions  

__________ 
Election 
complémentaire  

d’un membre suppléant à la Commission permanente de politique régionale, en 
remplacement de Mme Onaï REYMOND, démissionnaire 
M. Louis DANA, au nom du groupe socialiste, propose la candidature de Mme Sarah DE 
DEA. 

Le Conseil désigne, à l’unanimité, Mme Sarah DE DEA (soc.) membre suppléante à la 
Commission permanente de politique régionale  

__________ 
Le président Lit la lettre de démission de M. Andrea Münger (soc.) avec effet au 27.02.2024 

__________ 
 

Le président Lit la lettre de démission de M. Antoine Piguet (PLR) avec effet au 27.02.2024 
__________ 

 
Le président Informe l’Assemblée du décès de Mme Florence KLUNGE, ancienne conseillère 

communale de 1994 à 2005. 
__________ 

Lettre de la Municipalité du 8 février 2024 - Séance du Conseil communal du 27 février 2024 – 
demandes de traitement prioritaire pour les points 
- Préavis N° 2023/58 – SIL : Extension du réseau de chauffage à distance avec 

suppression à terme du réseau de gaz : opération pilote au chemin du Boisy et 
développement dans le quartier Maupas-Valency 

-  Rapport-préavis N° 2023/63 – SIL : Evolution du plan lumière et crédit-cadre 2024-
2033 pour l’éclairage public - Réponse aux postulats de Mme Marie-Thérèse Sangra et 
consorts « Pour un éclairage public nocturne sans pollution lumineuse » et de M. Olivier 
Thorens « Pour un éclairage nocturne épargnant la santé » et aux pétitions de M. 
Georges Guex « Il faut revenir au rythme lumière le jour, l'obscurité la nuit » et de M. 
Alain Bron « Un plan lumière, aussi pour les passages piétons » 

- Préavis N° 2023/62 – LEA : Domaine agricole de Rovéréaz - Travaux de rénovation du 
rural principal et de l'accès à la ferme - Octroi d'un cautionnement solidaire en faveur 
de l'exploitant de la Ferme de Rovéréaz Sàrl 

Communications 
municipales 

- 9 novembre 2023 : Communication au Conseil communal - Réponse à la question écrite 
déposée le 13 septembre 2022 de Mme Angélique CHATTON et crts «Green IT - vers 
un numérique plus sobre en matières premières et en énergie» 

- 1er février 2024 : Communication au Conseil Communal du 1er février 2024 - Calcul des 
EPT dédiés au mandat de gérances pour la CPCL 

- 1er février 2024 : Communication au Conseil communal - Réponse à la question écrite 
déposée le 16 janvier 2024 de M. Fabrice MOSCHENI «Financement de la dépollution 
et des éventuelles indemnisations» 

- 1er février 2024 : Communication au Conseil communal – Réponse aux résolutions sur 
Interpellation urgente de M. Louis DANA et crts : «Trois clubs de foot vaudois en 
première division : victoire ou auto-goal ?» 
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- 1er février 2024 : Communication au Conseil communal – Réponses aux résolutions sur 
Interpellation de M. Louis DANA et crts : «Violences en marge des manifestations 
sportives : la police doit s'expliquer !» 

- 1er février 2024 : Communication au Conseil communal - Compte d'attente «Extension 
des caissons de progression du plateau technique de formation de La Rama (CA lié à 
NM23/0734)» 

- 8 février 2024 : Communication au Conseil Communal «Ouverture de l'antenne de 
l'Espace de consommation sécurisé à la Riponne 10» 

- 8 février 2024 : Communication au Conseil communal - Compte d'attente «Collège de 
la Sallaz : Etude de faisabilité pour l'agrandissement des surfaces d'enseignement, 
gymniques et d'accueil parascolaire » 

- 8 février 2024 : Communication au Conseil communal - Compte d'attente «Collège de 
Vers-chez-les-Blanc : étude de faisabilité pour l'agrandissement des surfaces d'accueil 
scolaire et parascolaire » 

- 8 février 2024 : Communication au Conseil communal - Compte d'attente «Collège de 
Grand-Vennes : étude de faisabilité pour l'agrandissement des surfaces 
d'enseignement, gymniques et d'accueil parascolaire » 

__________ 

Question écrite 
Dépôt 

de Mme Sevgi KOYUNCU (EàG) « Aménagement et installation d’abris aux arrêts de 
bus » 

__________ 

Postulat 
Dépôt 

de Mme Franziska MEINHERZ (EàG) et consorts : «Un tarif spécifique pour le 
stationnement des SUV de grande taille» 

__________ 

Postulat 
Dépôt 

de Mme Nawel KHEMISSA (EàG) : "Logement d'abord : Son Nom sur la porte" - Pour 
une stratégie qui marque des buts à la Pontaise» 

__________ 

Interpellation 
Dépôt 

de Mme Ariane MORIN (Les Verts) : «Le soutien à la culture doit-il se dissoudre dans le 
bénévolat ?» 

__________ 

Interpellation 
Dépôt 

de Mme Christine GOUMAZ (soc.) : « Quel bilan des subventions aux abonnements TL 
en 2023 ? » 

__________ 

Interpellation 
Dépôt 

de M. Samuel De Vargas (soc.) et consorts « Rupture du contrat de gérance de la 
CPCL, quelles raisons et quel avenir ? » 
 
L’urgence est demandée pour cette interpellation, laquelle a été acceptée par le Bureau 
légal du Conseil communal. 

__________ 

Interpellation 
Dépôt 

de Mme Franziska MEINHERZ  (EàG) et consorts « Destruction d’un jardin 
communautaire à la Valencienne sans prévention de l’association ni du responsable du 
parc – pourquoi ? » 
 
L’urgence est demandée pour cette interpellation, laquelle a été acceptée par le Bureau 
légal du Conseil communal. 
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__________ 

Interpellation 
Dépôt 

de M. Johann Dupuis  (EàG) et consorts « Quelle est la responsabilité de la Municipalité 
dans les décisions et orientations récentes de la CPCL, qui pourraient nuire aux 
locataires lausannois ainsi qu’aux employés communaux et à leurs retraites ?» 
 
L’urgence est demandée pour cette interpellation, laquelle a été acceptée par le Bureau 
légal du Conseil communal. 

__________ 

Interpellation 
Dépôt 

de Mme Mathilde MAILLARD  (PLR) et consorts «  Service des gérances: de l’âge de 
pierre à l’âge du vide» 
 
L’urgence est demandée pour cette interpellation, laquelle a été acceptée par le Bureau 
légal du Conseil communal. 

__________ 
PE23/006-SE 
Rapport s/ 
pétition 
 

de l'Association 101 Terrasses - M. Gonzalo Amaya et consorts :  
« Une terrasse pour tous les lieux de consommation » 

Rapportrice : Mme Romane Benvenuti (Les Verts) 
[pour la commission des pétitions] 

 
Discussion 

 
La discussion est demandée. 

Traitement.  La discussion ayant été demandée, le point n’est pas traité et retourne dans l’ordre du 
jour 

 
 

__________ 

PREA23/043-LEA 
Rapport 
s/préavis 2023/62 
 

Domaine agricole de Rovéréaz 
Travaux de rénovation du rural principal et de l'accès à la ferme - Octroi d'un 

cautionnement solidaire en faveur de l'exploitant de la Ferme de Rovéréaz Sàrl 
Rapporteur : M. Pedro Matin (soc.) 

 
Discussion 

 
La parole n’est pas demandée 

Vote s/concl. 1 à 6 Le Conseil, par une majorité de oui, 0 non et 1 abstention, approuve les conclusions 1 à 
6 de la commission, soit décide : 

 
1. d’allouer à la Municipalité un crédit d’investissement de CHF 2'326'000.- pour 

l’amélioration du rural et de l’accès du domaine agricole de Rovéréaz, tel que 
décrit dans le présent préavis ; 

2. d’amortir annuellement la somme prévue sous chiffre 1 par le budget du Service 
des parcs et domaines, rubrique n° 31.331 ; 

3. de faire figurer sous la rubrique n° 31.390 les intérêts relatifs aux dépenses 
découlant du crédit mentionné sous chiffre 1 ; 

4. d’accepter le prélèvement sur le Fonds communal du développement durable 
pour un montant de CHF 2'225’000.- et de porter ce prélèvement en 
amortissement du crédit mentionné sous chiffre 1 ; 

5. de porter en amortissement du crédit mentionné sous chiffre 1, les subventions 
qui pourraient être accordées ; 

https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/fd/9b0cd60de2c94eacb05e41c7320987fd.htm
https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/59/d3728ef1c6ba4cbeadd657ff44cfaf59.htm
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6. d’autoriser la Municipalité à octroyer à l’exploitant de la Ferme de Rovéréaz Sàrl 
un cautionnement solidaire de CHF 270'000.- sur une durée de 10 ans qui sera 
amorti en fonction du remboursement de la dette et rémunéré au taux de 0.25%. 

 
 

__________ 

PREA23/040-SIL 
Rapport s/ 
préavis 2023/58 
 

Extension du réseau de chauffage à distance avec suppression à terme du réseau 
de gaz : opération pilote au chemin du Boisy et développement dans le quartier 

Maupas-Valency» 
Rapportrice : Mme Ariane Morin (Les Verts) 

 
Discussion 

 
M. Johann Dupuis (EàG) ; M. Nicola Di Giulio (UDC) ; Mme Ariane Morin (Les Verts) ; 
Mme Carolina Carvalho Arruda (soc.) ; M. Vincent Vouillamoz (v’lib.). 

Vœu n° 1 de la 
commission 

La Commission souhaite que, dans le cadre des raccordements au CAD, les SIL incitent 
les propriétaires à assainir leurs bâtiments pour réduire leurs besoins de chaleur 

 
Vœu n° 2 de la 
commission 

 
La Commission souhaite que la Municipalité évalue les effets du projet-test du chemin du 
Boisy et communique les résultats de cette évaluation au Conseil communal avant 2028 
 

Vote s/concl. 1 à 7 Le Conseil, par une majorité de oui, 0 non et quelques abstentions, approuve les 
conclusions 1 à 7 de la commission. 
 
Ce faisant, le Conseil décide : 

 
1. d’allouer un crédit d’investissement du patrimoine administratif de 

CHF 3’600'000.-, y compris coûts de main-d’œuvre interne, pour le 
renouvellement du réseau de chauffage à distance par les Services industriels 
au chemin du Boisy ; 

2. d’amortir le crédit mentionné au point 1 au fur et à mesure des dépenses par 
prélèvement sur le fonds CO2 ; 

3. d’allouer un crédit d’investissement du patrimoine administratif de 
CHF 1’600'000.-, pour le renouvellement du réseau d’eau par le Service de 
l’eau au chemin du Boisy ; 

4. d’autoriser la Municipalité à calculer et à comptabiliser les charges 
d’amortissements du crédit mentionné au point 3 sur la rubrique 331 du Service 
de l’eau et à calculer et à comptabiliser, en fonction des dépenses réelles, les 
intérêts y relatifs sur la rubrique 390 du Service de l’eau ; 

5. de prélever un montant équivalent à la charge d’amortissement et d’intérêts 
mentionnée au point 4 sur le Fonds de réserve et de renouvellement du Service 
de l’eau rubrique 281 ; 

6. d’allouer un crédit d’investissement du patrimoine administratif de 
CHF 22'000'000.-, y compris coûts de main-d’œuvre interne, pour le 
développement du réseau principal de chauffage à distance dans le quartier 
Maupas-Valency ; 

7. d’amortir le crédit mentionné au point 6 au fur et à mesure des dépenses par 
prélèvement sur le Fonds pour la transition énergétique 

 
 

__________ 

POS21/022-SIL Evolution du plan lumière et crédit-cadre 2024-2033 pour l’éclairage public 
Réponse au postulat de Mme Marie-Thérèse Sangra et consorts 
« Pour un éclairage public nocturne sans pollution lumineuse » 

https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/66/6c6a4253330e46db86fe5319ca6f7066.htm
https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/6f/MIGRA-A399724-fee9b333bfa3f6f.htm
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Rapport 
s/rapport-préavis 
2023/63 

 

POS23/017-SIL 
 

Réponse au postulat de M. Olivier Thorens 
« Pour un éclairage nocturne épargnant la santé » 

PE20/011-SIL 
 

Réponse à la pétition de M. Georges Guex 
« Il faut revenir au rythme lumière le jour, l'obscurité la nuit » 

PE21/007-SIL 
Rapport s/ 
rapport-préavis 
2023/63 
 

Réponse à la pétition de M. Alain Bron 
« Un plan lumière, aussi pour les passages piétons » 

Rapporteur : M. Roland Philippoz (soc.) 

Discussion Mme Pauline Blanc (PLR) ; Mme Marie-Thérèse Sangra (Les Verts) ; M. Nicola Di Giulio 
(UDC) ; M. Louis Dana (soc.) ; M. Olivier Thorens (Les Verts) ; M. Xavier Company, 
directeur de Services industriels ; M. Johan Pain (EàG) ; Mme. Marisa Maurer (PLR) qui 
dépose un amendement ; M. Xavier Company, directeur de Services industriels ; M. Louis 
Dana (soc) ; M. Olivier Thorens (Les Verts) ; M. Johan Pain (EàG) ;  M. Valentin Christe 
(UDC) ; Mme Pauline Blanc (PLR) ;  
 

Amendement 
Maurer 

de valider les principes du nouveau plan lumière, structuré autour de la création d’une 
trame noire, de sorte à réduire la pollution lumineuse, privilégier la qualité du sommeil et 
la santé des riveraines et riverains, protéger la biodiversité nocturne et réduire la 
consommation d’énergie dont la mise en œuvre ne doit se faire qu’après consultation 
proactive des habitant.e.s en particulier sur la qualification des zones 
 

Vœu  de la 
commission 

La Commission émet le vœu que la Municipalité œuvre à affiner les zones 3 et 4 rues par 
rues, notamment en les passants en zone 2 ou 3, afin de limiter les nuisances lumineuses 
dues à l’éclairage public 

Vote s/ A° Maurer 
concl. 1 

Le Conseil, par 25 oui, 55 non et 0 abstention, refuse l’amendement de Mme Maurer. 

Vote s/concl. 1 à 3 Le Conseil, par 58 oui, 1 non et 20 abstentions, approuve les conclusions n° 1 à 3 de la 
commission. 
 

Vote s/concl. 4 Le Conseil, par 74 oui, 5 non et 1 abstention, approuve la conclusion n° 4 de la 
commission, telle qu’amendée. 
 

Vote s/concl. 5 Le Conseil, par une majorité de oui, 0 non et quelques abstentions, approuve la 
conclusion n° 5 de la commission. 
 

Vote s/concl. 6 Le Conseil, par une majorité de oui, 0 non et quelques abstentions, approuve la 
conclusion n° 6 de la commission. 
 

Vote s/concl. 7 Le Conseil, par une majorité de oui, 0 non et quelques abstentions, approuve la 
conclusion n° 7 de la commission. 
 

Vote s/concl. 8 Le Conseil, par une majorité de oui, 0 non et quelques abstentions, approuve la 
conclusion n° 8 de la commission. 
 
Ce faisant, le Conseil décide : 

1. de valider les principes du nouveau plan lumière, structuré autour de la création 
d’une trame noire, de sorte à réduire la pollution lumineuse, privilégier la qualité 

https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/03/e55356acaf0c47f5b56e723f0591a403.htm
https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/55/MIGRA-A382679-ad76a8997beb355.htm
https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/4a/MIGRA-A388439-61e5eb2f362844a.htm
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du sommeil et la santé des riveraines et riverains, protéger la biodiversité 
nocturne et réduire la consommation d’énergie ; 

2. d’allouer à la Municipalité un crédit d’investissement du patrimoine administratif 
de CHF 24'000'000.-, y compris coût de personnel interne et intérêts 
intercalaires, pour assurer le financement de l’éclairage public, y compris 
illuminations patrimoniales et décorations de Noël, selon les principes du plan 
lumière pour la période 2024-2033 ; 

3. d’autoriser la Municipalité à calculer et enregistrer les charges d’intérêts et 
d’amortissements relatives à ce crédit en fonction des dépenses réelles sur les 
rubriques 322, respectivement 331, du service concerné des Services 
industriels ; 

4. de modifier l’article 11 du Règlement sur les procédés de réclame du 8 mars 
1994 comme suit et de le mettre en vigueur dès approbation cantonale et après 
consultation des milieux concernés : 
« Article 11 — Durée de l’allumage et conformité au plan lumière 
La Direction des travaux peut limiter la durée de l’éclairage des procédés 
lumineux. 

1. Les procédés de réclame lumineux sur les bâtiments, y compris les vitrines 
des commerces et d’exposition, doivent être éteints au plus tard une heure 
après la fin de l’activité et rallumés au plus tôt une heure avant son début. 

2. Les procédés de réclame lumineux situés sur le domaine public ou privé 
doivent être éteints de 00h30 à 5h30. 

3. Les procédés lumineux sont interdits dans la zone 1 (pas d’éclairage 
public) telle que définie dans le plan lumière et dans la zone 2 éteints au 
plus tard en même temps que l’éclairage public. 

4. Les illuminations de façade doivent être éteintes au plus tard à 00h30. 
5. La Municipalité peut édicter des règles pour régler d’autres cas ou fixer des 

conditions plus précises selon les principes du plan lumière, portant par 
exemple sur la luminance ou les températures de couleurs. 

6. Les conventions en cours sont réservées jusqu’à leur prochaine échéance, 
avec une mise en conformité à réaliser dans les 12 mois qui suivent.» 

5. d’adopter la réponse au postulat de Mme Marie-Thérèse Sangra et consorts 
« Pour un éclairage public nocturne sans pollution lumineuse » 

6. d’adopter la réponse au postulat de M. Olivier Thorens « Pour un éclairage 
nocturne épargnant la santé » ; 

7. d’adopter la réponse à la pétition de M. Georges Guex « Il faut revenir au rythme 
lumière le jour, l'obscurité la nuit » ; 

8. d’adopter la réponse à la pétition de M. Alain Bron « Un plan lumière, aussi pour 
les passages piétons » 

 
 

__________ 

INT24/011– EJQ 
Interpellation 
urgente 

de Mme Franziska Meinherz (EàG) et consorts « Destruction d’un jardin 
communautaire à la Valencienne sans prévention de l’association ni du 
responsable du parc – pourquoi ? » 

Développement  Mme Franziska Meinherz (EàG) qui dépose quatre résolutions. 
 

https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/76/3aee3fd88dc54b7d95ff01ca503c3776.htm
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Réponse de la 
Municipalité  

M. David Payot, directeur d’Enfance, Jeunesse et Quartiers.  
 

Discussion  Mme Gaëlle Kovaliv (EàG) ; Mme Natacha Litzistorf, directrice de Logement, 
Environnement et Architecture ; Mme Sarah Neumann (soc.) ; Mme Manon Zecca (EàG) ; 
M. Vincent Vouillamoz (v’lib.) ; Mme Franziska Meinherz (EàG) ; Mme Marlène Bérard 
(PLR) ; Mme Anna Crole-Rees (PLR) ; Mme Romane Benvenuti (Les Verts) ; M. David 
Payot, directeur d’Enfance Jeunesse et Quartiers ; Mme Natacha Litzistorf, directrice de 
Logement, Environnement et Architecture. 

 
Résolution 1 
Meinherz  
(dépôt) 

« Le Conseil communal souhaite que la Municipalité autorise la reconstruction du jardin 
communautaire nord à la Valencienne sur le périmètre accordé par le SPADOM en 2022» 
 

Résolution 2 
Meinherz  
(dépôt) 

« Le Conseil communal souhaite que la Municipalité prévienne les associations de 
quartier et autres qui investissent et animent des espaces publics d’interventions sur les 
sites où se trouvent des installations et/ou aménagements entretenues par ces 
associations afin de leur donner l’opportunité de déplacer ou de protéger les biens qui leur 
appartiennent » 
 

Résolution 3 
Meinherz  
(dépôt) 

« Le Conseil communal souhaite que la Municipalité propose une convention écrite 
incluant un accès aux clés des locaux à l’association La Valencienne ainsi qu’au collectif 
d’habitant·es qu’elle représente qui leur permet de reprendre leurs activités d’animation 
socio-culturelle à la Valencienne dès le mois d’avril 2024.» 
 

Résolution 4 
Meinherz  
(dépôt) 

« Le Conseil communal souhaite que la Municipalité présente publiquement ses excuses 
à l’association et aux habitant·es dont elle a endommagé le jardin et les biens et leur 
propose une compensation financière» 
 

Vote s/R°1 
Meinherz  

Le Conseil, par quelques oui, une majorité de non, et quelques abstentions, refuse la 
résolution 1 de Mme Meinherz 
  

Vote s/R°2 
Meinherz  

Le Conseil, par 48 oui, 21 non, et 10 abstentions, accepte la résolution 2 de  de Mme 
Meinherz 
  

Vote s/R°3 
Meinherz  

Le Conseil, par 16 oui, 48 non, et 14 abstentions, refuse la résolution 3 de  de Mme 
Meinherz 
  

Vote s/R°4 
Meinherz  

Le Conseil, par 10 oui, 62 non, et 5 abstentions, refuse la résolution 4 de  de Mme 
Meinherz 
  

 
 

Le Conseil prend acte de la réponse municipale.  
 __________ 

 
Clôture 

 

La séance est levée à 20 h 20. 
 

 
 

 
Le président   Le secrétaire  

 
 
..............................  ................................ 
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 Présidence de Monsieur Matthieu Carrel, président 
  

Membres absents excusés : Mme Isabelle Bonillo ; M. Xavier Cid ; Mme Sima Dakkus ; 
Mme Olivia Fahmy ; Mme Alice Girardet ; Mme Nawel Khemissa ; M. Jean-Luc Masson ; 
M. Fabrice Moscheni ; M. Andrea Münger ; Mme Esperanza Pascuas Zabala ; Mme 
Agathe Sidorenko ; Mme Anaïs Timofte ; 
Membres absents non excusés : Mme Derya Celik ; M. Jean-Pascal Gendre  ; Mme 
Séverine Graff ; M. Olivier Marmy ; Mme Clara Schaffer. 
Membres démissionnaires : Mme Alice de Benoît ; M. Antoine Piguet 

 
 Membres présents 80 

 
Membres absents excusés 12 
Membres absents non excusés 5 
Membres démissionnaires 2 

Effectif actuel  99 
 
Ouverture 

__________ 
La séance est ouverte à 20 h 50 en la salle du Conseil de l'Hôtel de Ville. 

__________ 

POS24/001– SIL 
postulat 

de M. Ilias Panchard (Les Verts) et crts 
« Participer à la transition énergétique sur son balcon » 

 

Discussion 
préalable 

La parole n’est pas demandée. 
 
 
Le renvoi en commission n’ayant pas été demandé, le Conseil décide : 

de renvoyer ce postulat directement à la Municipalité pour étude et rapport. 
__________ 

 
INT24/012– LEA 
Interpellation 
urgente 

de M. Johann Dupuis (EàG) et consorts «  Quelle est la responsabilité de la 
Municipalité dans les décisions et orientations récentes de la CPCL, qui 
pourraient nuire aux locataires lausannois ainsi qu’aux employés communaux et à 
leurs retraites ?  » 

 
Développement  

 
M. Johann Dupuis (EàG) qui dépose une résolution. 
 

Réponse de la 
Municipalité  

Mme Natacha Litzistorf, directrice de Logement, Environnement et Architecture..  
 

Résolution Dupuis 
(dépôt) 

« Le Conseil communal souhaite que la Municipalité mette tout en œuvre pour que la 
CPCL maintienne dans ses statuts, le principe de la primauté des prestations» 
 

Vote s/résolution  Le Conseil, par 23 oui, 37 non, et 9 abstentions, refuse la résolution de M. Johann Dupuis 
 

 
 

Le Conseil prend acte de la réponse municipale.  
__________ 

https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/ab/10278611295b41ba975b91f860e9bfab.htm
https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/95/38ff52c1fb6f4e1cb7ab203b69362c95.htm
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INT24/013– LEA 
Interpellation 
urgente 

de Mme Mathilde MAILLARD (PLR) et consorts «   Service des gérances: de l’âge 
de pierre à l’âge du vide  » 

Développement  Mme Mathilde Maillard (PLR) qui dépose deux résolutions. 
 

Réponse de la 
Municipalité  

Mme Natacha Litzistorf, directrice de Logement, Environnement et Architecture.  
 

R° 1 Maillard  
(dépôt) 

« Le Conseil communal souhaite que la Municipalité invite le Contrôle des finances à 
auditer le Service des gérances de la Ville de Lausanne ainsi que le Service d'organisation 
et d'informatique, suite à la rupture du contrat de gérance confié à la CPCL. L'API (Unité 
d'amélioration des prestations et innovation) devrait également être saisie» 
 

R° 2 Maillard  
(dépôt) 

« Le Conseil communal souhaite que la Municipalité confie à des entités privées, après 
un appel d'offre public conforme au droit des marchés publics, la gérance des logements 
disponibles sur le marché libre dont elle est propriétaire» 
 

Vote s/R° 1 
Maillard  

Le Conseil, par 43 oui, 23 non, et 3 abstentions, adopte la résolution 1 de Mme Maillard 
  

Vote s/R° 2 
Maillard  

Le Conseil, par 21 oui, 48 non, et 0 abstention, refuse la résolution 2 de Mme Maillard 
  

 
 

Le Conseil prend acte de la réponse municipale.  
__________ 

INT24/010– LEA 
Interpellation 
urgente 

de M. Samuel De Vargas (soc.) et consorts « Rupture du contrat de gérance de la 
CPCL, quelles raisons et quel avenir ? » 

Développement  M. Samuel De Vargas (soc.) qui dépose une résolution. 
 

Réponse de la 
Municipalité  

Mme Natacha Litzistorf, directrice de Logement, Environnement et Architecture ; M. 
Grégoire Junod, Syndic.  
 

Résolution De 
Vargas 
(dépôt) 

« Le Conseil communal souhaite que la Municipalité mène une enquête de satisfaction 
auprès des locataires bénéficiant de prestations du Service des gérances, et ce avant la 
fin de l’année 2024 » 
 

Discussion  Mme Ariane Morin (Les Verts) qui dépose une résolution ; M. Ilias Panchard (Les Verts) 
qui dépose une résolution. 

 
Résolution Morin 
(dépôt) 

« Le Conseil communal souhaite que la Municipalité s’engage activement, par l’action 
de ses trois représentant-e-s au sein du comité de la caisse de pensions, pour la 
poursuite d’une politique sociale d’attribution des logements de la CPCL, telle que 
pratiquée par la Ville» 
 

Résolution 
Panchard 
(dépôt) 

« Le Conseil communal souhaite que la Municipalité s'engage activement, par l'action 
de ses trois représentant-e-s au sein du comité, pour la poursuite de la politique sociale 
du logement au sein de la CPCL» 
 

Discussion  
(suite) 

M. Johan Pain (EàG) ; M. Valentin Christe (UDC) ; Mme Ariane Morin (Les Verts) ;  M. 
Vincent Vouillamoz (v’lib) ; M. Samuel De Vargas (soc) ; M. Ilias Panchard (Les Verts) ; 
Mme Marlène Bérard (PLR) ; M. Johann Dupuis (EàG) qui demande le vote nominal sur 
sa résolution ; M. Samuel De Vargas (soc.) ; Mme Mathilde Maillard (PLR)  qui demande 

https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/6f/20a74a66664b4a01b80a8a365661626f.htm
https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/35/00eedf7445b245e0aa1e235ece6f7635.htm


Deuxième partie de la 14e séance du mardi 27 février 2024 
 

152 
 

 
vote nominal R° 
Dupuis 

La demande de vote nominal sur la résolution Dupuis étant appuyée par le nombre 
suffisant de voix, il y sera procédé. 

vote nominal R 1 
Maillard  La demande de vote nominal sur la résolution n° 1 Maillard étant appuyée par le 

nombre suffisant de voix, il y sera procédé. 

Résultats du vote 
R° Dupuis 
 

 

 

le vote nominal sur sa résolution 1 ;  Mme Natacha Litzistorf, directrice de Logement, 
Environnement et Architecture ; M. Grégoire Junod, syndic. 

Vote s/R° De 
Vargas 

Le Conseil, par 48 oui, 18 non, et 11 abstentions, accepte la résolution de M. De Vargas 
  

Vote s/R° Morin Le Conseil, par 45 oui, 21 non, et 0 abstention, accepte la résolution de Mme Morin 
  

Vote s/R° 
Panchard 

Le Conseil, par 50 oui, 17 non, et 0 abstention, accepte la résolution de M. Panchard 

 Le Conseil prend acte de la réponse municipale.  
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Résultats du vote 
R° 1 Maillard 
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__________ 

 

 
 
 
 
 

 
Clôture 

 
La séance est levée à 23 h 40. 
 

 
 

 
Le président   Le secrétaire  

 
 
 
 
..............................  ................................ 

 
  


